



ifc

INSTITUTO FINANCIERO DE CASANARE
INSTITUTO FINANCIERO DE CASANARE

BOLETÍN INFORMATIVO

SEMESTRAL

ENERO-JUNIO 2022

Síguenos en:



Resumen

Noticias Destacadas IFC

El Instituto Financiero de Casanare cumple 30 años de vida administrativa.

El IFC está próximo a cumplir 30 años de vida institucional, razón por la que queremos recordar lo que a sido como entidad.

El 27 de julio de 1992 mediante el Decreto No. 107 se consolidó FONDESCA como una empresa Comercial que tenía el objetivo de realizar actividades para la financiación de diferentes tipos de proyectos en la búsqueda de fortalecer las empresas establecidas en el Departamento mediante el otorgamiento de créditos. Sin embargo, se entro en operación el 01 de marzo de 1994 cuando comenzó el acceso al público.

En mayo de 2002 la Gobernación de Casanare emite el Decreto No. 0073 mediante el cual cambia su razón social (FONDESCA) y se convierte en Instituto Financiero de Casanare (IFC) con el propósito de ampliar su portafolio y establecer una entidad financiera líder en el Departamento de Casanare.

Concurso de creación de logo 30 años IFC.

Teniendo en cuenta el aniversario 30 del Instituto Financiero de Casanare, durante el primer semestre de 2022 el equipo de directivos organizó un concurso interno, para la creación de un logo alusivo a esta fecha importante para el IFC.

Posteriormente mediante la ordenanza 005 de 2008, se creó el Fondo de Educación Superior del Departamento de Casanare con el propósito de promover y fortalecer la educación superior en el departamento a través de la asignación de créditos.

Han pasado 30 años desde la conformación de la entidad y el IFC a servido como motor de desarrollo para el Departamento de Casanare.

A lo largo de todo este tiempo, la institución a contado con funcionarios, trabajadores, directores excepcionales quienes han sido indispensables en el buen funcionamiento del IFC. Talento humano que ha dejado una huella importante en la entidad y en el Departamento.

Celebramos el cumpleaños IFC con un evento conmemorativo acompañado de una feria comercial

El próximo 09 y 10 de septiembre se va a llevar a cabo el evento Institucional de la celebración del aniversario 30 del IFC, que también tendrá una feria comercial dentro del desarrollo de las actividades.

En el acto protocolario se espera contar con participación de los funcionarios que han hecho su aporte en el desarrollo del Instituto, entidad que a servido como impulsora y promotora de proyectos en el departamento de Casanare.



Logros

Créditos colocados en los últimos 30 años

El Instituto Financiero de Casanare a respaldado y financiado la ejecución de miles de proyectos desde su creación, jugando un papel esencial en generar desarrollo. Teniendo en cuenta el cumpleaños del IFC queremos mencionar algunos datos importantes del aporte financiero total en créditos colocados durante los 30 años de vida Institucional, brindado su apoyo en la construcción de sueños mediante el apalancamiento con créditos.

A continuación queremos mencionar los créditos colocados y compartimos la siguiente gráfica donde se muestra la relación del valor en créditos colocados.

Periodo	Cantidad	Valor
1992-2013	16,682	179,000,000,000
2014	1,020	19,571,000,000
2015	891	17,766,000,000
2016	685	11,486,000,000
2017	767	18,403,000,000
2018	831	17,037,812,724
2019	915	19,065,739,359
2020	634	11,690,350,000
2021	1,373	16,210,410,000
2022 (30-06)	712	12,331,760,000
Total	24,510	322,562,072,083

Avance en colocación de créditos Semestre I- 2022

La Subgerencia Comercial y de crédito ha venido adelantando una gran gestión en cuanto a la colocación de créditos para el primer semestre de 2022. A corte del 30 de junio de 2022 se a conseguido colocar 712 créditos comerciales mediante la implementación de estrategias que permitan alcanzar la meta establecida.

Créditos educativos colocados desde la creación de (FESCA)



El Fondo de Educación Superior de Casanare (FESCA) fue creado en en el año 2008 mediante la ordenanza 005 de 2008, con la finalidad de promover y fortalecer la educación en el departamento a través de la asignación de créditos específicamente para el sector educativo.

De tal manera, el IFC a sido promotor en la generación de nuevos profesionales en el departamento. Desde la creación son miles de estudiantes quienes han construido su futuro con ayuda del Fondo de Educación Superior de Casanare.

Al 30 de junio de 2022 el IFC a traves del Fondo de Educación Superior del Departamento de Casanare (Fesca) a desembolsado 3891 créditos por un valor que se aproxima a los 74'630 millones de pesos.

Microcréditos IFC Con Garantía Firma Personal

El IFC mediante acuerdo de junta directiva No. 003 de marzo de 2021 estableció la nueva línea de MICRO CRÉDITO CON FIRMA PERSONAL (sin codeudor) por un monto individual de hasta de 3 SMMLV; desde esta fecha hasta junio de 2022 el IFC ha aprobado 1.012 créditos por valor de \$2.592.000.000

Segunda visita al Instituto de Desarrollo de Antioquia (IDEA)

En el mes de mayo de 2022 hicimos la segunda visita al Instituto de Desarrollo de Antioquia donde estuvo el gobernador de Casanare, el Gerente del IFC y algunos directivos con el propósito de extender los lazos entre entidades y conocer en profundidad hasta que punto el IFC puede operar de manera similar al primer INFI creado en Colombia. Se espera en los próximos meses poder trabajar en conjunto y firmar un convenio de apoyo Interadministrativo o de Cooperación Interinstitucional con el propósito principal de que el IFC se transforme en una entidad líder en la promoción y gestión de proyectos estratégicos para el Departamento de Casanare..

Debemos recordar que durante el 2021 se hizo el primer acercamiento con este INFI, donde directivos en compañía del señor Gerente viajaron a Medellín con la finalidad de conocer la experiencia exitosa del IDEA. Y por otra parte en la búsqueda de nuevas opciones y alternativas de la forma de operación que permitan al Instituto Financiero de Casanare ser una empresa solida.

Finalmente se concluyo en que se va a realizar una visita al departamento de Casanare por parte de algunos funcionarios del IDEA para conocer en detalle el contexto del Departamento y de la viabilidad del mismo.



Funcionarios del Instituto de Desarrollo de Antioquia (IDEA) visitaron el IFC

Durante el mes de marzo un grupo de funcionarios y directivos del Instituto de Desarrollo de Antioquia viajó a Casanare a conocer el IFC, por invitación del señor Gerente. Entre otras cosas, uno de los propósitos de que vinieran a Casanare fue el de comprender el contexto del Departamento de Casanare y de que ellos compartieron su conocimiento y experiencia con los trabajadores del IFC .



Nuevas Unidades de Negocio

Desde hace algún tiempo el IFC a venido planteando llevar a cabo una reestructuración y cambió de su visión para ser una empresa sostenible y que se mantenga en el tiempo. Desde su posesión, el señor Gerente desde su posesión ha trabajado en la búsqueda de nuevas unidades de negocio que garanticen que la entidad pueda tener diferentes fuentes de ingresos.

En esté momento se viene realizando un trabajo articulado en conjunto entre IFC, Gobernación de Casanare y otras entidades publicas y privadas como el IDEA o el grupo empresarial Mitrelly en la búsqueda de alternativas y en la consolidación de nuevas unidades de negocio que permitan el cumplimiento de dichos objetivos.



Brigadas de Crédito en Municipios

Durante el primer semestre de 2022 la Subgerencia Comercial realizó 43 BRIGADAS DE CREDITO DE CREDITO de acuerdo al cronograma de brigadas establecido en los municipios de Yopal, Nunchia, Monterrey, Hato Corozal, Orocué, Paz de Ariporo, Támara, Villanueva, Mani, San Luis de Palenque, Trinidad y Aguazul, en corregimientos y comunas de Yopal. Se atendió un total de 530 personas a quien se socializó el portafolio de servicios y se tramita crédito con aproximadamente un 40-50% de las personas atendidas.

Todas las brigadas de crédito fueron divulgadas por las redes sociales institucionales con el apoyo del área de Planeación de IFC. También se asistió en 2 oportunidades a la emisora Manare Stereo para promocionar el portafolio de servicios. Se participó también en 1 oportunidad a la invitación de CASANARE HOY por Facebook live en la misma actividad promocional.

Estrategías Implementadas

Entre otras cosas se implemento estrategias como #IFCEnTuMunicipio, los memorandos de entendimiento con municipios y el aprovechamiento de la buena voluntad de apoyo por parte de la Cámara de Comercio de Casanare.

IFC en Municipios

El grupo de asesores de la Sub Gerencia Comercial se desplazó a diferentes municipios del departamento adelantando jornadas de crédito y ofertando el portafolio de servicios.

Memorandos de Entendimiento con Municipios

Durante el año 2021 se llevo a cabo la firma de varios memorandos de entendimiento entre IFC y municipios con el propósito de trabajar articuladamente para facilitar la trmaitología y el acceso, resaltando que durante el 2022 algunas de las brigadas se hicieron en coordinación con municipios

Reuniones con gremio de Turismo

En diferentes ocasiones se han adelantado diferentes reuniones con empresarios del sector turismo en búsqueda de soluciones financieras teniendo en cuenta las grandes dificultades por las que atraviesa posterior a la pandemia, es importante resaltar que en se a contado con la participación del gobernador de Casanare, el gerente del IFC y directivos de la entidad.

El objetivo de estas mesas, es el de escuchar, conocer y encontrar mecanismos de normalización de cartera para que estos usuarios que tienen dificultades puedan acogerse a un acuerdo de pago, reconociendo que es un sector esencial para la economía casanareña de cara al futuro.



Auditoria Interna a Procesos



De manera satisfactoria la Oficina de Control Interno del Instituto Financiero de Casanare, lideró el proceso de la auditoria interna a las dependencias de la entidad durante la ultima semana del mes de mayo de 2022.

Cabe resaltar que este tipo de evaluaciones internas tiene el propósito de asegurar el cumplimiento de las políticas, planes, procedimientos, leyes y regulaciones al sistema de gestión de calidad de las entidades y además sirve como fase preparatoria a la auditoria externa que es desarrollada por ICONTEC durante el segundo semestre de 2022.

Rally de la Calidad 2022

La Oficina Asesora de Planeación lideró el certamen de calidad denominado " Rally de la Calidad 2022" que tuvo una dinámica diferente a los eventos anteriores pues no solo buscó la integración del personal sino que contar con la participación de todos y cada uno de los funcionarios de contrato de prestación de servicios y de planta de tal manera que se fortalezca el conocimiento de los trabajadores en temas de calidad de una manera didáctica y eficiente.



Jornada de Rendición de Cuentas vigencia 2021



El día 20 de mayo de 2022 se adelantó la jornada de Rendición de Cuentas que contó con la participación de la Junta Directiva y Directivos del Instituto Financiero de Casanare.

De manera satisfactoria se cumplió con lo establecido en la estrategia de rendición de cuentas, el cual es un espacio de transparencia para que los ciudadanos puedan participar y resolver las dudas de la gestión adelantada por las entidades.

Liquidación de convenio interadministrativo FONAM

El pasado 20 de mayo de 2022 y después de de 18 años de haberse firmado el convenio donde se aunaron esfuerzos para trabajar en conjunto entre el Instituto Financiero de Casanare y la alcaldía de Yopal, se liquidó el convenio interadministrativo No 0034 de 2004 denominado " FONAM". Este consistió en la creación de un fondo en el que las entidades hicieron un aporte de recursos que financiaron innumerables proyectos productivos e impulsaban la capital del Departamento de Casanare.



Reunión con Fundaciones y agremiaciones

El Gerente del Instituto Financiero de Casanare mantuvo durante el primer semestre de 2022 una serie de reuniones en su despacho con representantes de diferentes fundaciones y agremiaciones que solicitaron el apoyo y respaldo del Instituto Financiero de Casanare para afrontar las dificultades derivadas de la pandemia.



Reunión y visita del Grupo Mitrellí

El grupo Mitrelli International, compañía Israelí dedicada a trabajar con gobiernos y empresas privadas en la formulación de proyectos de infraestructura sostenibles a gran escala, se puede convertir en un importante aliado del IFC, teniendo en cuenta la experiencia de esta multinacional en la creación de programas que garantizan el mejoramiento de las condiciones de vida de la población.

En el año 2021 se tuvo el primer acercamiento y se llevo a cabo un sobrevuelo por los ríos Pauto, Tocaría, Cravo Sur y Cusiana contando con la participación de delegados de la empresa con el proposito de hacer una revisión, evaluación y analisis de la viabilidad de estudios y diseños existentes para la implementación de distritos de riego para potenciar el desarrollo agroindustrial de Casanare.



Por otra parte, el pasado mes de febrero se conto con la segunda visita de funcionarios de esta gran compañía al Departamento de Casanare, quienes también estuvieron en el Instituto Financiero de Casanare con el proposito de continuar consolidando una alianza público privada que va a permitir al Instituto operar estos proyectos.

Vale la pena mencionar que en este momento se cuenta con la factibilidad del proyecto y se se estuvo dialogando de la perspectiva que tiene esta empresa sobre el Departamento de Casanare.

